

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo. D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los sábados.

Redacción y Administración:

Núñez de Arce, 7, 2.º, dcha.

Suscripción.

Un año..... 3,00 pesetas.
Número suelto..... 0,10
Idem atrasado..... 0,15

Pago adelantado.

En la Academia de Infantería.

Toledo recobró por unas horas sus antiguos esplendores. En el Alcazar de Carlos I, cuya estatua adorna el anchuroso patio, la bandera española apareció llevada por un sucesor de aquellos que gallardamente la pasearon sobre laureles por el mundo entero. Fué un momento de emoción aquel en que la banda con sus notas bélicas, nos pidió un saludo al emblema de la Patria. Los sables de los Jefes y Oficiales brillaron al sol que acariciaba cariñoso a sus antiguos conocidos de Tetuan, Cuba y Manila.

Allí había muchos Generales que rejuvenecían sus almas con el recuerdo de los días buenos pasados entre aquellos muros, a cuya salida perdieron por la Patria parte de su sangre generosa. Allí estaban agrupados a los lados del trono, innumerables Jefes y Oficiales, tostados sus rostros por el sol de las batallas, y llenos sus corazones del entusiasmo por el Arma, con la esperanza de que en días no lejanos brille la Infantería española en las hojas de la historia con la intensidad de los mejores tiempos.

El Soberano entró en el patio central, ocupando la hermosa tribuna levantada en él, tomando asiento a su lado el Infante D. Fernando y el Cardenal Saucha.

El Director de la Academia invitó al Rey para que descubriera la lápida, pronunciando las siguientes frases:

«Señor: El Arma de Infantería tenía un vivo deseo de que se perpetuara de un modo material (pues moralmente siempre existió en ella) el hecho del cadete Afán de Ribera. La primera que se bate, lo hace heroicamente y muere por su Patria.

«Tan envidiable historia militar, patentizada en esa lápida, queda a la vista para que sirva de aspiración constante de la juventud que se educa en el Alcazar de Toledo.

«La casualidad ha hecho, señor, que el Oficial de Infantería que menos merecimientos tiene, tenga el honor de dar las gracias a Vuestra Majestad y hacerle presente el profundo agradecimiento del Arma.»

En seguida el Rey dió la voz de mando: ¡Presenten armas!, y la banda ejecutó la Marcha Real, a cuyos acordes recorrió el Rey la cortina de la lápida.

D. Alfonso, seguido de su séquito, se dirigió de nuevo a su sitio, pronunciando el Sr. Maura el siguiente

Discurso.

«Me honra y complace el encargo de Su Majestad el Rey, si acierto a declarar alguna parte, por lo menos, de lo que en esta solemnidad inolvidable me dicta el corazón, que será también leer en el de cada cual de vosotros, porque de la unanimidad tengo plena certeza.

Glorificando a uno de los héroes de aquella jornada, el cadete D. Juan Vazquez y Afán de Ribera, que tuvo la rara fortuna de desposeerse con la inmortalidad en los umbrales de su vida, evocamos una vez más el recuerdo del 2 de Mayo de 1808, que fué comienzo, y también compendio de la guerra de la Independencia. En aquel día, como después en numerosos lugares, mostró el pueblo español que no merecía y por ello no sufriría la servidumbre del invasor; acreditó el verdadero amor patrio, que no mide obstáculos, ni cuenta enemigos, que a todo trance afirma su lealtad y una cosa sola conoce por temeraria é imposible: y es la defecación.

Individuallidades que se destacan sobre un fondo tal de civismo y abnegación sublimes, merecedoras son de impercedero renombre. Habiendo formado muchedumbre los que entonces, a porfía, se juntaron en el merecimiento, tócale a cada uno gloria bastante para que se acudan, como vemos, a compartirla y ensalzarla, no ya sus deudos, sino los pueblos donde nacieron, los Cuerpos a que pertenecieron, la nación toda, cuyo honor salvaron y cuyo suelo redimieron. La Infantería satisface así una deuda sagrada y difunde el noble incentivo en que consiste la mayor excelencia de tan altos hechos. España entera ha de asociarse a esta conmemoración, y el Gobierno pedirá a las

Cortes que el nombre de Jacinto Ruiz sea inscrito en la lápida misma donde fulguraron los de Daoiz y Velarde, pues juntos rogaron con su noble sangre la entrada del Parque.

En alzamiento tan hondo y espontáneamente nacional, como fué el de 1808, no podía resultar escasa la participación de la Infantería, la cual, si es dentro del Ejército el arma fundamental, es también en la contextura de la nación el mayor y más íntimo contacto de ejército y pueblo. Y en aquella jornada, como en toda aquella guerra mostróse la Infantería digna de sus tradiciones, que no sé si cabría mayor encarecimiento. Acreditó las virtudes de siempre, por las cuales merece el amor y el orgullo que tiene puestos en ella el pueblo español.

He dicho las virtudes de siempre, sin dar con esto entrada a la lisonja; porque las glorias de la Infantería nuestra no han sido efímera reverberación del ascendente de un caudillo, ni don caprichoso de la fortuna, han consistido en el temple de una raza, acreditado por igual en victorias y reveses, en el apogeo de la grandeza y en los tristes tiempos de decadencia.

Recordad los nombres de los que fueron sus capitanes de Nápoles a Lombardia, de Lombardia a Flandes, y ponéos a descifrar el enigma de si la grandeza militar con que esos nombres ennoblecieron la Historia, se asentaba en la calidad de los Tercios españoles ó se comunicó a ellos desde lo alto. Con haber sido los infantes dignos de tales caudillos, tócales honor nunca igualado; y no sé de otra Infantería extraña en cuyas filas aconteciese como en la de aquellos Tercios viejos que, ¡jefes desafortunados en el mando, acudiesen a recobrar la perdida autoridad empujando una pica y entrando en filas y procurando igualar como compañeros a quienes habían sido sus subordinados.

En todo tiempo se han juntado en el infante español la tenacidad austera, que parecía privilegio de quienes ven la primera luz entre brumas, y el ímpetu ardoroso que parece reservado a aquellos cuyas cunas acarició el sol radiante meridional. Siempre acreditó una consistencia impavida y señorial, que mientras el arte y las practicas militares lo consintieron, hizo de cada peón una personalidad y de cada escuadrón una fortaleza; tal como aquel escuadrón postrero que en Rocroy, acabada ya la batalla, casi evacuado ya su campo, se mantenía inquebrantable y firme como las rocas entre las deshechas espumas de pasada tormenta, y cuya capitulación hubo de procurar el Príncipe de Condé por separado, como fortaleza sólo expugnable con artillería.

Declinó nuestra gloria militar, no por decadencia de aquella infantería, mas ensalzada de los extraños que de los propios, sino porque vinieron mudanzas en el arte de la guerra y había sonado en el reloj de la Historia la hora oficial para nuestro poderío político en Europa. En plena decadencia se acreditó muchas veces que conservaba el infante español aquellas altas cualidades, y en el sacudimiento nacional de 1808 halláronse vivas, pues eran el nervio y la fibra de una raza.

¡Santa continuidad sin la cual el amor patrio degeneraría en desconsuelo infecundo! Esa continuidad, espíritu vital de la nación, aquí ahora, como nunca, se nos representa. Destacase allí la efigie del Emperador, bajo cuya potente diestra llegaron a sazón los frutos de la obra iniciada por los Reyes Católicos y por Jiménez de Cisneros, aquel con cuyas proezas insignes está entretejida la aurea historia de nuestros tercios. Conmemoramos en esa lápida la tragedia de 1808. Mirad en torno los rostros de tantos Generales stezados por el cerco de nuestras montañas, tostados por el sol tropical. Y allí en frente, miro yo la joven oficialidad, renuevo de lozanía, y en sus frentes tersas, como en un espejo, ve mi esperanza retratadas las glorias de ayer, y adivino en sus corazones el aliento que las reproducirá cuando la Patria lo pida.

Noble profesión la que habéis abrazado y desde ahora comenzaréis a ejercitar. Felices vosotros que os toca en el día mas crítico y solemne de vuestra carrera beber el alto aliento que solemniza esta ceremonia. Yo os digo que nunca os tengais por mas ni por menos, pero que siempre os tengais por elemento distinto y

siugular entre los elementos que integran nuestra nacionalidad.

Si, a la vida, a la prosperidad ó la ruina, a los avances de nuestra Patria contribuyen, formando esencias de la Patria misma, el que cultiva las ciencias y el que surca la tierra y el que forja el hierro, y el que administra justicia y el mercader y el braceró; también son vida de su vida los que pugnan por ideales diversos, contrapuestos a veces, como suelen los intereses mismos contraponerse y contender; y tanta diversidad y tanta pugna vivifican y alientan y hacen prosperar la nación, pues aun en los mas apasionados conflictos entre sus parcialidades prevalece una resultante que casi siempre señala un progreso. Pero el Ejército esta fuera de toda parcialidad y de toda intestina discordia; no se puede ni en abstracto concebir la idea del Ejército sino colocada en una sintética y superior categoría de unidad, de generosa y neutra comunidad nacional; de idéntico modo que la Corona, por ley natural erigida en eje y cabeza de las instituciones militares.

Mentur al Ejército como factor de parcialidad es sacrilegio, y también es aminoración de su legítima alteza. Aun en aquellos tristes días en que el Ejército necesitaba pugnar contra unas ú otras facciones alzadas en armas, él no significaba un partido contrario; servía la causa nacional con toda su generosa amplitud, hasta comprender en el asunto objetivo de sus campañas a los mismos que combatía, pues eran españoles. Hé aquí por qué Patria y Ejército tienen un solo símbolo, y es la bandera de la Nación; para la Patria y el Ejército no hay sino un solo é indivisible amor en el pecho de los bien nacidos.

Precisamente por ser de este modo inseparable la sustancia del Ejército de la existencia nacional, en él han de quedar impresas las huellas de las vicisitudes de nuestra vida colectiva. Un siglo de discordias civiles, de grandes errores y lamentables desgracias, ha causado en los Institutos militares estragos que a todos imponen sufrimiento y sacrificio, y que requieren al cumplimiento de graves y arduas obligaciones a quienes soportan en los hombros la carga del Gobierno. Ni desconozco los males ni tengo olvidadas las obligaciones.

Mas todo ello ineficaz es para aplicarnos sistemática, ordenada y tenazmente a los remedios, no motivo para ningún desaliento.

Ni es, como puede parecer, tardío acudir a las obras de reparación y enmienda, pues en vano se intentarían mientras las causas originarias del mal subsistiesen. No en vano os he hablado de la natural tima, indisoluble penetración del Ejército con la vida entera de la nación. Ni política militar, ni política exterior, son posibles cuando el espíritu faccioso señorea los pueblos y no se logra la unanimidad nacional sobre los postulados cardinales de su existencia y su porvenir. Dichosamente podemos decir ya que aquel espíritu faccioso, que tantos estragos causó en la pasada centuria, esta abatido. Cierzo es que todavía el tronco hecha brotes amargos; pero esos brotes son de los que ya no florecerán ni fructificarán jamás. La ciudadanía convalescente acabará de sofocar los gérmenes de incoherencia y disolución nacional. Ni puede seguirse verdadera política militar sin una hacienda ordenada y firme. Cada déficit anual amontonado en el lamentable acervo de la deuda pública, representa perder España la potencia de sustentar un Regimiento y un acorazado. Restaurar la hacienda era primordialísima necesidad para toda renovación de la vida nacional, y uno de sus aspectos significaba restablecer la posibilidad de asiento para una política militar.

Mas todavía hay en el régimen político constituido otra necesidad primaria si ha de ser fructífera esta política; y es la persistencia, la continuidad del esfuerzo en una dirección trazada muy por alto y muy por fuera del alcance de las parcialidades contrapuestas. El asiento, el eje, la sola pero firme garantía de esta sistemática continuidad de una política militar, personificada esta en el Monarca. Su presencia sella mis labios. No puedo decir ahora las esperanzas que creo que en el Rey podemos depositar, porque aún la verdad justiciera debe respetar los recatos de la modestia y esquivar todo vislumbre de lisonja. Vosotros conocéis, todos co-

nocéis bien su amor al Ejército, su vivísima vocación militar. Callaré, pues; pero no sin recordar un hecho que es notorio dentro y fuera de España. El Rey mas de una vez ha probado que sabe recibir impavido la visita de la muerte, aunque le aceche y envuelva en vil confabulación con la alevosía. Vosotros, que sois soldados, pensad como la arrostraría viéndola venir en compañía de la nobleza y de la gloria que es como ella suele mostrarse en los campos de batalla.

Al terminar el Sr. Maura su discurso dió un viva a España y otro al Rey, que fué contestado con gran entusiasmo, oyéndose otros al Ejército, a la Infantería y al Sr. Maura.

Discurso del Rey.

Después de terminar el Presidente del Consejo su discurso, el Ministro de la Guerra, con la venia del Rey, ordenó que avanzaran los nuevos Oficiales.

El Rey, dirigiéndose a ellos, pronunció el siguiente discurso:

Sres. Jefes y Oficiales:

Ya que por dicha mía he tenido la satisfacción de entregaros los primeros reales despachos de vuestra carrera militar, quiero ser también el primero en felicitaros en este día, de hoy en adelante uno de los mas memorables de vuestra existencia.

Y a la verdad que pocas ó ninguna ceremonia de esta clase se habrán realizado en circunstancias mas solemnes ni mas apropiadas para despertar en el alma las ideas que deben constituir la base del caracter de todo buen militar.

En este recinto, albergue tantas veces de aquel glorioso Emperador y Rey, cuya estatua contemplamos, que en las puntas de las picas, en las bocas de los arcabuces de los inmortales tercios de nuestra Infantería, pasó triunfante el nombre de España por los ámbitos del mundo, acabamos de descubrir la lápida que perpetua la memoria de otro héroe no nacido en Alcaóeres reales ni encumbrado a los altos puestos donde las acciones de los hombres brillan y se destacan sobre sus semejantes, pero a quien el sacrificio de la vida en defensa de la Patria ensalzó a la región de los héroes. Y hay que convenir, señores, en que la figura del aquel niño, del Cadete D. Juan Vazquez y Afán de Ribera, puede evocar sin mengua aquí donde flotan los recuerdos del Emperador Carlos V, porque el sacrificio lo ha sublimado la inmortalidad.

Ved con cuánta razón os decía que ninguna ceremonia de esta índole se habia realizado en condiciones de simbolismo más adecuadas a la solemnidad del acto que estamos celebrando. Inmortalidad, gloria, sacrificio. Hé ahí las tres ideas que yo quisiera grabar de una manera indeleble en vuestros pechos. Sea la inmortalidad, sea la gloria el constante anhelo de vuestros corazones de soldados. Vivid, luchad, morid por conquistarlas; pero no olvidéis que el único camino para lograrlo es el del sacrificio: el sacrificio de vuestra vida cuando la Patria lo exija, el sacrificio de vuestras comodidades, de vuestra voluntad en aras del deber que la disciplina impone.

Y si en medio del combate, á que el sacrificio obliga, sentís á veces flaquear vuestro ánimo, acordáos del Cadete Vazquez y Afán de Ribera. Acordáos de este día; confiad en que, tarde ó temprano, Dios hará brillar vuestro sacrificio y la Patria os lo agradecerá; y tened la certeza de que mientras en mi pecho aliente un soplo de vida, en mi corazón haya un latido, ese soplo de vida, ese latido de mi corazón, será para vosotros, para mis compañeros de armas, que habéis hecho del deber la norma de vuestra existencia.—He dicho.

Al terminar el Rey su discurso fué aclamado.

Entrega de reales despachos.

El General Primo de Rivera llamó á los nuevos Tenientes, uno á uno, haciéndoles entrega el Rey, en propia mano, de sus respectivos credenciales.

Durante este acto, que estuvo muy lucido, la banda de la Academia ejecutó bonitas piezas.

Por Dios y por la Patria.

Con este mismo número, lector carísimo, gratis por supuesto, recibirás una circular a cuyo frente se lee este simpático título: «ASOCIACIÓN NACIONAL DE «DAMAS DE LA BUENA PRENSA», y si, como espero, te dignas leerla, saborearás satisfactoriamente el gratísimo dulzor que deja su lectura, que es de esas que a la vez levantan el alma y el corazón.

Después no podrás menos de pensar admirado, en la firmeza y perseverancia con que los buenos católicos, que aquí para entre nosotros son lo más noble y digno de la sociedad, siguen impertérritos debelando y combatiendo la mala Prensa, sin tregua ni reposo, como el que sufriendo aguda dolencia no cesa un momento de buscar su remedio. ¿Qué verán los católicos para obrar así? ¿Qué persuasión no será la suya para trabajar en este asunto tan firme y resueltamente?

Pues te diré: es que ven el enemigo, le descubren, le muestran, le quitan sus engaños, le arrancan su disfraz; y conociendo que aún quedan, por desgracia, muchos incautos, muchos inocentes, y quizás muchos peceros, siguen y seguirán colocados en la brecha, luchando por Dios y por la Patria, para conseguir colocar al frente de todas las malas publicaciones, con letras gordas como garbanzos, para que se lea con facilidad por todos los hombres de bien, este letrero que la sana razón hace colocar en todos los potingues peligrosos. ¡¡VENENOS!

Porque veneno es en realidad de verdad la mala Prensa, y de la clase más peligrosa y dañina, por lo mismo que a veces tiene dulzores en su lectura, amenidad en sus narraciones y hasta fingida moralidad en sus escritos; pero es que tú, lector carísimo, no habrás visto envenenar a nadie poniéndole el veneno en el acibar ó cosa amarguísima ó desaborida, sino en alguna otra dulce y sabrosa, lo cual no impide que produzca la muerte.

Y lo mismo, tan artera y solapadamente la produce la mala Prensa, enemiga de Dios y del orden, porque uno y otro se oponen a sus engaños, felonías y libertinajes ó liberticidios, que esto y no otra cosa son, en buena y juiciosa filosofía, sus doctrinas y principios.

Dirás que luchamos sin fruto y trabajamos sin eficacia, porque todavía quedan muchas publicaciones malas, de pésima ralea, a pesar de la guerra que le hacemos; pero ten presente que las pasiones están de su parte y con ellas todos los vicios que tan desgraciada y poderosamente dominan al hombre, y éstos, como los incendios, es fácil fomentarlos, mas cuesta mucho extinguirlos.

Sin embargo, conviene seguir en esta honrosa lucha, y ahora más, porque es muy posible que las damas nos dejen atrás si nos descuidamos, como podrás convencerte leyendo su bien escrita y leal circular.

Ayudémoslas de veras, en la seguridad de que, haciéndolo, trabajaremos, como ellas dicen, por Dios y por la Patria.

Una fiesta en la Escuela Superior de Artes Industriales

Por extremo simpática y de grandes consecuencias para Toledo fué la celebrada el día 10 y de la que no pudimos ocuparnos en nuestro número anterior con el detenimiento que tan brillante acto merece. Toledo, nuestra amada patria chica, puede estar satisfecha; su Escuela de Artes ha dado un paso más en su noble empresa; su orientación va siendo cada día más precisa; sus trabajos van poco a poco llenando la sagrada misión a ella encomendada, y desde hace apenas seis meses, el impulso dado a sus tareas lo podíamos calificar de titánico sin temor á exagerar.

Por iniciativa de su comisario Regio, la Escuela ha inaugurado tres talleres de una importancia suma. El de la enseñanza artístico-industrial de la mujer, el de prácticos electricistas instaladores y el de prácticos galvanoplastas y doradores metalistas. Son, pues, tres facetas que abriantarán más á este Centro de que podemos estar orgullosos.

La enseñanza artístico-industrial de la mujer es objeto, por parte del Ministro del ramo, de grandes cuidados. Penetrado de su importancia, no cesa de impulsar, en cuanto está en su mano, esta clase de enseñanzas; y la Escuela de Toledo, secundando tan nobles propósitos, abre al bello sexo sus puertas brindándole con un porvenir más amplio y hasta ahora desconocido. Y aquellos conocimientos que para la aristócrata pueden ser motivo de adorno, para la joven de la clase media, y sobre todo para la joven artesana, serán sin duda fuente de ingreso para ayudar á sus padres, y armas nobilísimas para defenderse de la miseria.

No creemos tener que encarecer, puesto que nuestros ilustrados lectores se darán cuenta exacta de ello, la importancia de los otros dos talleres. El desarrollo de las aplicaciones eléctricas toma de día en día proporciones gigantescas y la educación de obreros inteligentes es absolutamente necesaria si hemos de sacudir la tutela que los extranjeros nos imponen. Hay más; la industria artística del hierro necesita el auxilio de la galvanoplastia si la producción ha de hacerse en condiciones para ese gran público que sólo desea un recuerdo de Toledo, sin parar mucho en su valor artístico, ni en si está contruido mecánicamente. Y damos fin á este exor-

dio en el que, aunque nos hemos extendido algo, no es tanto como la importancia del asunto requiere y nosotros deseáramos.

Comenzó el acto de la inauguración con la bendición de los nuevos talleres por el Ilustrísimo Sr. Obispo Auxiliar. Después, en la clase de Composición Decorativa, convertida en sala de actos, y reunido el numeroso público que materialmente invadía la Escuela, abrió la sesión el Director del Instituto, que por Real orden llevaba la representación del Excmo Sr. Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes. Habló de la parte activa que la mujer ha tomado en las ciencias y en las artes, y felicitó al bello sexo por ello. Usó después de la palabra el Ilustrísimo Sr. Obispo, que enalteció las virtudes de la mujer, creadas y fomentadas al santo calor de las doctrinas de Jesús. Encareció la necesidad y nobleza del trabajo, y en frases llenas de elocuencia se ofreció en todo y por todo a la obra de regeneración que se comenzaba. Una nutrida salva de aplausos demostró al virtuoso Prelado la satisfacción con que fueron escuchadas sus edificantes palabras.

Después del Sr. Presidente de la Diputación provincial, que en nombre de la Corporación que representaba, se ofreció incondicionalmente para que la Escuela cumpliera debidamente su misión, habló el Ilmo. Sr. Comisario Regio don José Muñoz del Castillo. Hizo constar que las ocupaciones de su cargo habían impedido al Ilmo. Sr. Subsecretario asistir al acto, aunque en espíritu estaría allí; y que la repentina enfermedad de una hija del Ilmo. Sr. Rector de la Universidad Central le obligaba, bien a su pesar, á no haber venido á Toledo, pero que tanto de uno como de otro llevaba la representación oficial. Se extendió en consideraciones sobre la misión de la Escuela y dedicó un recuerdo á la grata memoria del primer Director de la Escuela D. Matías Moreno (q. e. p. d.), a cuya iniciativa se debió el primer esfuerzo para la instalación de la enseñanza de la mujer con la clase de bloudas y encajes de la que aún quedan gallardas muestras, principalmente en el bellísimo tapiz que expuesto en el nuevo local era admirado por cuantas personas asistieron al acto. Habló del Profesorado y de las buenas disposiciones de la Superioridad para esta Escuela, á la que mira con marcada predilección; y después de algunas consideraciones de carácter administrativo, expuso la idea de que una junta de damas patrocinara las nuevas enseñanzas de la mujer; idea hermosa por tantos conceptos y que deseáramos ver realizada para bien de todos. Los aplausos entusiastas con que el público premió las ideas expresadas por el Sr. Muñoz del Castillo es su mejor elogio.

El Sr. Director del Instituto y el Sr. Presidente de la Diputación fueron también muy aplaudidos.

Fueron numerosas las Comisiones con que todas las entidades locales asistieron este día á la Escuela de Artes, y grato el recuerdo que en todos ha quedado.

Resumen: Un acto elocuentísimo de que Toledo vive y de que va despertando de su marasmo, y unos elementos más que le darán nueva savia y encanjarán sus energías de modo que sirvan para el mejoramiento individual y el bien general de la Patria.

Pronósticos del tiempo.

(Prohibida la reproducción, ya sea literal ó ya extractándolos)

El sábado 18 penetrará en el N. O. de la Península un mínimo barométrico que causará algunas lluvias y tormentas, especialmente en las regiones centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El mínimo del N. O. se hallará en el golfo de León el domingo 19, en cuyo día llegará al S. O. de Escandinavia un centro de bajas presiones que influirá en el N. O. y N. del Continente. La acción de estos elementos de perturbación atmosférica será también algo sensible en la mitad septentrional de la Península, principalmente en el Cantabrico y en el N. E., donde se registrará alguna lluvia y tormenta.

El lunes 20 será mejor el estado atmosférico general de la Península, pues los centros de baja presión del Báltico y del Mediterráneo superior apenas ejercerán influencia en nuestras regiones, como no sea en el N. y N. E.

Un cambio atmosférico importante se iniciará el martes 21, y será producido por una depresión que llegará á Irlanda y por otro centro de perturbación aérea que se formará en el N. O. de la Península. Se desarrollarán lluvias y tormentas en nuestras regiones, especialmente desde el N. O. y N. hasta las centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

La depresión de Irlanda pasará el miércoles 22 por el N. y centro de Francia, y el núcleo de fuerzas del N. O. penetrará en la Península, situándose entre las Castillas y Aragón. Se registrarán lluvias y tormentas, particularmente desde el Cantabrico, por el Centro, al Mediterráneo, con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

El jueves 23 estará en el centro de Europa la depresión de Francia, y el núcleo de fuerzas de las Castillas y Aragón habrá pasado al Mediterráneo. Mejorará un tanto la situación general, pero todavía se producirán lluvias y tormentas, principalmente en las regiones próximas al Mediterráneo y en el N. O.

El viernes 24, habrá depresiones en el mar Báltico, en Irlanda y en el golfo de Génova.

Estos elementos perturbadores causarán en la Península algunas lluvias y tormentas, particularmente en el N. O. y N. E., con vientos de entre S. O. y N. O.

El sábado 25 actuarán depresiones en el N. de Escocia y en el N. O. de Francia, y ocasionarán algunas lluvias y tormentas, especialmente en la mitad septentrional, con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

La depresión de Escocia se hallará el domingo 26 en el mar del Norte y Dinamarca, y la del N. O. de Francia estará en el Mediterráneo. Seguirán registrándose algunas lluvias y tormentas en nuestras regiones, principalmente desde el Cantabrico, por el Centro, al Mediterráneo, con vientos de entre S. O. y N. O.

El lunes 27 estarán las depresiones del día anterior en el mar Báltico y en el golfo de Génova, respectivamente. Ira mejorando el estado atmosférico general de la Península, pues solamente se sentirá un tanto en las regiones del Mediterráneo y del Cantabrico la acción de las referidas depresiones.

El martes 28 dominará el buen tiempo en nuestras regiones.

Del 29 al 30 se producirán algunas lluvias y tormentas en la mitad septentrional, debido á los núcleos de fuerzas que habrá en el Cantabrico y en el Golfo de León.

El viernes 31 quedará un mínimo barométrico en el Golfo de Génova y en Italia, y su influencia solamente será algo sensible en el N. y N. E. de España.

Stetjoen.

Sindicato de San José.

Hermosísima resultó la sesión del domingo pasado.

La Junta del Círculo Católico presidió, y su Vicepresidente, el Capellán Muzarabe D. Alvaro Cepeda, concedió la palabra al Secretario Sr. Armesto, que nos dió noticia del número de socios y del estado próspero de una Sociedad que, apenas establecida, tiene muchísima vida. A continuación el Contador D. Eulogio Ballesteros presentó las cuentas, y el Tesorero, don Apolinario Abel de la Cruz, hizo observaciones atinadísimas, que fueron muy elogiadas. El Presidente, D. Anastasio Medina, pronunció el siguiente discurso:

SRES. CONSOCIOS:

COMPAÑEROS:

Seis meses hace que lleva funcionando este Sindicato de Obreros Católicos de San José sin ninguna interrupción, a pesar de las persecuciones de que ha sido objeto por parte de nuestros hermanos de clase, que ignoran los beneficios que este Sindicato reporta a la clase obrera, no sólo en su parte material, sino en la moral, mucho más necesaria, y alucinados y llevados por las falsas doctrinas de los intelectuales modernos, no han parado mientes en adherir y hasta calumniar á los que pertenecemos á este Sindicato de obreros bajo la protección del más inocente y más humilde de todos, del obrero de Nazaret.

No he de pararme á analizar una por una las mil injurias que nuestros enemigos han lanzado contra nosotros, todas las conocéis y las habréis juzgado como se merecen. Según ellos, este Sindicato está constituido con la escoria social, pues en él están metidos todos los malos trabajadores, los más ignorantes y los peores artistas de Toledo; en una palabra, la hez de la clase trabajadora.

Claro está que teniendo, según ellos dicen, en su seno este Sindicato dichos obreros, los asociados en las agrupaciones de resistencia, lógicamente pensando, tienen que reunir unas cualidades tan bellas, una ilustración tan vasta, un amor al trabajo tan elevado, una educación tan perfecta y una elevación de miras tan sublime, que bien pudiéramos decir de ellos (si así fuera) lo que el insigne é inmortal Calderón de la Barca dijo refiriéndose al Ejército: «que es una institución de hombres honrados»; pero esto es poco, he de decir de ellos mucho más, que los obreros de esas agrupaciones forman un ramillete de flores tan lozanas y tan frescas, que embalsaman el aire con sus perfumes.

Pues bien; á mi juicio, y creo que al vuestro también, sin querer decir por esto que todos los que constituimos este Sindicato seamos perfectos, pues la perfección no cabe en persona humana, como asimismo que los asociados en esas agrupaciones sean todos malos, pues á la mayoría de ellos los hacen seguir un camino contrario á su modo de ser y de pensar, los aromas que ese ramillete desprende son pestíferos, malos y perjudiciales en alto grado á la sociedad. ¿Sabéis por qué? Porque sus doctrinas están basadas en la falsedad; porque han cerrado las puertas á la Religión de Nuestro Crucificado, sin comprender que ella, y sólo ella, es la base de toda sociedad bien constituida; han arrojado al arroyo las enseñanzas de la Iglesia, las más sanas, elevadas y desinteresadas que existen, y se han apartado del camino del bien y de la verdad por seguir el de las costumbres reprochadas é impías.

Siendo esto así, y juzgados como están por todas las personas cultas y de orden, hagamos caso omiso de sus injurias y denuestos; demos ejemplos de cordura, más, mucho más de los que venimos dando; procuremos todos cumplir como buenos obreros, retirándonos de la taberna, sitio de corrupción y embrutecimiento; dediquémonos á la lectura de libros y periódicos,

procurando que éstos sean instructivos y morales; no abandonemos por nada ni por nadie la educación moral é intelectual de nuestros hijos; defendámoslos siempre y en todas partes las ventajas de este Sindicato; seamos el heraldo de sus buenas doctrinas; procuremos en la obra como en el taller y en la fábrica cumplir con nuestros sagrados deberes, obediendo y acatando las órdenes y los mandatos de nuestros superiores, siempre que éstos estén basados en la moral y buenas costumbres, repeliéndolos con energía cuando tengan por base la maldad y la bajeza, y cuando hayamos conseguido todo esto, el Sindicato de Obreros Católicos de San José, no lo dudéis, echará por tierra por el solo, con la lógica de la razón, todas las injurias y falsedades que nuestros enemigos quieran lanzarnos.

Prácticamente lo estáis viendo; aun faltándonos esas bellas cualidades de que os he hablado, tan necesarias para luchar con ventaja contra los enemigos, a pesar de esas persecuciones, de esas falsedades, de esas injurias, este Sindicato se ha desarrollado, en el poco tiempo que lleva de vida, de una manera asombrosa, y es porque la verdad se abre paso á través de todas las falsedades.

Sólo me resta, para terminar, hacer un ruego á los dignos socios de este Centro Católico, y es que procuren, por los medios que tengan á su alcance, y tienen muchos, el desarrollo y prosperidad de este Sindicato, hijo suyo, extendiendo por todas partes sus ventajas, ilustrando á sus asociados siempre que encuentren ocasión é inculcándoles las sanas doctrinas, para que ellos á su vez, con esos conocimientos, puedan discutir y deshacer las patrañas de que se valen nuestros enemigos. No se fijen para nada en su buena ó mala organización y en la pureza de sus asociados, fíjense sólo en la idea, que es grande, sublime; corriámos entre todos los defectos que pueda tener su funcionamiento; nombremos una Junta directiva que reúna las cualidades necesarias de ilustración, actividad y amor por sus semejantes, y de este modo, bien organizados, dirigidos, ayudados y aconsejados por la ilustrada Junta de este Centro, y contando como contamos con la protección, no sólo del valiente y sabio Clero toledano, sino de todas las personas que se precian de católicas, el Sindicato de Obreros de San José será el Centro de unión, en no lejana fecha, de todos los obreros honrados de Toledo y el dique donde se deshagan para siempre todas las sociedades impías.—He dicho.

Todavía se escuchaban los nutridos aplausos con que los obreros acogieron el discurso de su Presidente, cuando se levantó á hablar el Vicepresidente D. Baldobero Moralada, y con gran conocimiento de lo que debe ser una Sociedad de la importancia del Sindicato para los obreros, habló al corazón de sus compañeros, dándoles sanos consejos, exhortándoles á la unión é inspirando en ellos el entusiasmo, que es la vida de estas obras sociales en que el obrero encuentra la ilustración que eleva y dignifica y el pan que sustenta y conforta.

Al hacerse cargo del Sindicato de San José la Junta del Círculo Católico, se ha dado un paso gigantesco en la acción social católica. Todos, sin excepción, trabajan en favor del Sindicato, que no es obra de fulano ó de mengano, sino producto del esfuerzo de todos.

Muchos nombres podría citar aquí de personas que han ayudado al establecimiento de tan hermosa obra, y se vería perplejo el que quisiera decir quién ha contribuido más y mejor.

La Junta del Círculo Católico está dispuesta á ayudar al Sindicato con todas sus fuerzas; mucho puede hacer por las grandes iniciativas y claro talento de las personas que la constituyen, y seguramente llevará adelante con gallardía tan noble empresa, ayudada por todos los católicos conocedores de la importancia social de tan bella obra.

Merecen grandísimos elogios los que forman la Junta Administrativa del Sindicato de San José. Obreros amantes del bienestar del obrero, han hecho toda clase de sacrificios en favor de sus hermanos. Día llegara en que recibian pruebas de gratitud de sus hermanos del trabajo, que comprenderán claramente lo mucho que les deben, mientras tanto, días como el domingo deben llevar de consuelo sus corazones y servirles para aumentar su entusiasmo por una causa tan justa y tan honrosa como es el mejor moral y materialmente la condición del obrero.

Reciban todos nuestra más cordial enhorabuena.

CONCURSO PARROQUIAL

Nuestro corresponsal especial de Madrid nos remite la siguiente relación, de la que no respondemos porque puede venir algún nombre cambiado. Creemos que no será ésta la última provisión.

Término.—Cazorla, Br. D. Aureo Martín Maestro.—Puebla de Alcocer, D. Elías López.—Elche de la Sierra, Lic. D. José Acacio González.—Tendilla, Dr. D. Tomás Muñoz Sorla.

Ascenso.—Pajares y Malacuera, D. Rafael Méndez.—Arcicólar y Camarenilla, D. Feliciano Lorente.—Fuentelviejo y Armaña, D. Manuel Romo Lorente.—Peal de Becerro, Lic. D. Jesús Granero.—Ollas, D. Francisco Ramírez Moreno.—Povedilla, don Francisco Solana.—Ossa de Montiel, D. Antonio Ruiz Navarro.—Paterna, D. Mamerto Carchano.—Valdepeñas de la Sierra, D. Dámaso Sans.—Santa Ana de

Pasa, D. Ladislao García Suelto.—Villarta de los Montes, D. Natalio Montero.—Hontova, D. Manuel Hijosa.—Valdeconcha, D. Teobaldo Moro.—Mohedas, D. Eusebio García Reyes.—Moratilla de los Meleros, D. Félix Rentero.—Carriches, Dr. D. Julio del Prado.—Camarena, D. Julián Zurita.

Entrada.—El Molar, D. Andrés Mariblanca.—Baterno, D. Gregorio Solano.—Padilla de Hita, don Juan Francisco Fernández Vela.—El Cardoso, don Salvador Crespo.—Membrillo, D. Robustiano Nieto. Almurola, D. Darío Escobar.—Majadaelrayo, don Petronilo Vargas.—Puebla de Beleña, D. Benito Martínez Castellote.—Puebla de Valles, D. Blas Rodríguez Camazón.

MAGDALENA

I

La Magdalena está triste: ¿qué tendrá la Magdalena que de amigas y galanes aún los carifios desprecia? Junto al soberbio castillo de Magdalón atraviesa Jesús, el de Nazaret, seguido de turba inmensa. La Magdalena le ha visto apoyada en el alfiler, y han llegado á sus ventanas de Cristo algunas sentencias. Haced del pobre el amigo de nuestra inmensa riqueza, porque os reciban los ángeles en las moradas eternas. ¡Ay! fariseos y escribas, que fundáis las obras buenas en llanuras descendientes de Abraham y sus promesas. Muchos de oriente y poniente sentará Abraham á su diestra, y aun á grandes pecadoras, y los hijos irán fuera.

II

Alegre se asoma el sol á sus dorados balcones, que en Magdalón hay más fiesta que en el palacio de Herodes. Al banquete preparado sin previas invitaciones, vienen galanes y bellas de sospechoso renombre. Al comedor se dirigen y al alzar sus cortinones, ven, ¡oh sorpresa inaudita! la mesa llena de pobres, y á Magdalena sirviendo con dulce y afable porte, trocados en tocas tánicas sus stavios mejores. La Magdalena está loca, exclama toda la corte, de licenciosos huyendo como aquel que ve visiones. Loca está la Magdalena, loca de santos amores, loca de amor á Jesús, loca de amor á los pobres.

III

El fariseo Simón consigue tras muchos ruegos, que Jesús de Nazaret á su mesa tome asiento. Pero ni la mesa espléndida, ni el suntuoso aposento al buen Jesús satisfacen, pues tiene mesa en los cielos, y un ramillete los ángeles, magníficos reposteros, hoy vienen á regalarle, ya la traen, ¡qué portentoso! Es la hermosa Magdalena, es su corazón de fuego que, arrepentido, va en busca de Jesucristo su Maestro. ¡Bella mujer! largo manto dibuja su talle esbelto, estola de seda y oro trae cruzada á su pecho. Leves sandalias de raso anudan sus pies pequeños, lleva turbante en que el ave dejó su plumaje bello. Caen en sedosa cascada á su espalda los cabellos, su boca y sus ojos lanzan de seducción rayos fieros. Los siete grandes pecados anidan en su alma y cuerpo, y con cadenas doradas le amarran brazos y cuellos. Las hijas de Sión todas la señalan con el dedo, y del perfumado ambiente que al paso deja, huyen presto. Trae de blanco alabastro aromoso pebetero, en sus manos alhajadas de aros y anillos soberbios. ¿A dónde va? ¿De conquistadora? ¡Espera un amante nuevo? ¡Oh! sí, vedla de pie estática á espaldas del Nasareno; y apenas de conquistadora cree llegado el momento, se arroja á sus pies llorando y de sus encantos bellos depones en montón confuso todo el seductor arreo; de su corazón los dardos, de su ojos el flechero, el reclamo de su boca y la red de sus cabellos, cadenas y brazaletes y de perfumes el cebo. Y con torrentes de lágrimas lava los pies del Maestro, empolvados del camino que en su busca fué corriendo; límpialos con la sedosa madeja de sus cabellos, y ángeles de penitencia con el perfumado ungüento. Anda en paz, ¡oh mujer grandel, corazón todo de fuego, Dios perdona tus pecados porque le amas en extremo, y la lección aprendida de tu divino Maestro: que el amor y la limosna son el camino del cielo.

S. Liso y Entrada.

SECCIÓN AGRÍCOLA

Obtención del vermouth.

Una de las industrias que en España pudiera proporcionar mayores rendimientos, es la obtención y exportación del vermouth.

Los artificiales que se fabrican con alcohol, azúcar, agua y multitud de drogas, deben rechazarse por antihigiénicos.

Los buenos, hechos con vinos finos de primera calidad, blancos, viejos y bien conservados, que son los que en España podrían confeccionarse, y ya se confeccionan, son los que más se estiman y los que no hacen daño al estómago y menos al sistema nervioso.

Es de esperar que nuestros viticultores sigan esta nueva orientación, porque nos consta que en muchos puntos extranjeros y no pocos de alleude los mares tendrían muy fácil salida.

Nuevas plantas de azúcar.

Acaba de ser estudiada recientemente por el sabio especialista argentino Eugenio Aufrán una nueva planta originaria del Paraguay, conocida en el país con el nombre de Cas Ehé, y bautizada por el científico con la denominación de Eupatorium R-baudianum.

Su nombre indígena significa hierba azucarada, designación que merece bien. Esta pequeña planta, que tiene poco más de 10 centímetros de alta, crece en las elevadas praderas que bordean el río Amarabal.

Si se mete en la boca la menor brizna del tallo de esta planta, se siente inmediatamente un sabor azucarado intenso, un fragmento de sus hojas, de unos pocos milímetros, da al paladar durante más de una hora una sensación azucarada. Con algunas hojas, se puede azucarar una gran taza de café.

El poder azucarador de esta planta es mucho más potente que el del azúcar ordinario, pero se trata de una sustancia que sólo la química podrá reconocer.

Los estudios necesarios realizados en este sentido no han llegado todavía más que á soluciones primarias. Se sabe que el Cas Ehé no ha penetrado aún sino accidentalmente en los centros civilizados.

Los ensayos hechos por diversas personas, tienden á demostrar que la materia que produce la sensación azucarada de esta planta, debe ser similar á la de la raíz de regaliz. Cuando más se ha llegado á considerar la planta en cuestión, como perteneciente más bien al género Stevia que al Eupatorium.

En lo que no hay disparidad es en sus condiciones admirables como elemento para endulzar diversas sustancias.

PÉRDIDA

La persona que haya perdido una cadena y quiera recuperarla, escriba dando las señas al Director de este periódico.

NOTICIAS

Guadamur.—El día 10 subió al cielo el niño Rafael Moreno Domínguez, hijo del distinguido Jefe del Catastro de esta provincia, que accidentalmente honraba, en unión de su familia, con su estancia, á los hijos de esta villa.

Lamentamos muy de veras tan sensible pérdida y nos asociamos al dolor de tan distinguida familia.

—Han salido de ésta para San Sebastián, donde pasarán una larga temporada, los Excmos. Sres. Marqueses de Ceballos-Carvajal.

Les deseamos feliz viaje.—*El Corresponsal.*

Urda.—Son objeto de continuos elogios y alabanzas en este vecindario las oportunas disposiciones que, con admirable entereza de carácter, tan necesaria en nuestros tiempos, está llevando á efecto el dignísimo Alcalde de esta población D. Daniel Valderas. Tiempo ha que el bien público de esta localidad exigía que dicha autoridad castigase, sin distinción de personas, á los que, abusando impunemente de la benignidad de los habitantes, atropellaban cínicamente aun los derechos más sagrados.

Siga, pues, nuestro Sr. Alcalde por ese camino, que es el de la justicia, y merecerá más y más el aplauso y agradecimiento de todas las personas sensatas, que protestan á viva voz de semejantes abusos y están persuadidas de que sin justicia vindicativa no hay bienestar ni progreso posibles en los pueblos. *El Corresponsal.*

Campillo de la Jara.—El vecino de este pueblo Francisco Bermejo Palomo ha sido detenido por el delito de hurto de ocho haces de trigo de la pertenencia de Timoteo García.

Azuán.—Habiendo sido maltratado y amenazado de muerte el vecino Víctor Sales, han sido puestos á disposición de este Juzgado los vecinos, autores de tales amenazas, Rafael y Nicasio Blasco Gonzalo.

Calera.—Hallándose en las faenas del campo el vecino Leoncio Martín Fernández tuvo la desgracia de caerse de una caballería, cuya caída le causó la muerte en el acto.

San Bartolomé de las Abiertas.—Ha sido hallado en este pueblo el cadáver del vecino Adrián Sotelo Puertas, por cuyo motivo el Juzgado de Instrucción de Talavera de la Reina instruye activas diligencias á fin de averiguar quién sea el autor de mencionado hecho.

En la actualidad hállase detenido, como presunto autor, Domingo González Gómez.

Yébenes.—En el término de este pueblo, y en la casilla de la línea férrea de Madrid á Ciudad Real núm. 59, se ha intentado robar, sin que esto lo llevaran á efecto por algunos inconvenientes que se opusieron á la realización.

Los autores se dieron á la fuga.

Almonacid de Toledo.—El niño de diez años Pablo Fernández López se halla con algunas lesiones de consideración por el motivo de haber sido coceado por un caballo.

Villarrubia de Santiago.—La vecina de este pueblo Paula López Fernández, que prestaba sus servicios domésticos en casa de D.^a Benita Roldán, y aprovechando la ausencia de ésta, sustrajo de una cómoda, que hallábase abierta, cinco billetes del Banco de España de los de 500 pesetas y cuatro de 100 pesetas. Por cuyo delito ha sido detenida en prisión preventiva á disposición de los Tribunales.

Orgaz.—El Ayuntamiento de esta muy noble y leal villa tiene acordado la adquisición de una casa con objeto de instalar en la misma el Cuartel de la Guardia civil.

Velada.—Por hurto de leñas de una dehesa de este término, ha sido denunciado el vecino Lorenzo Rodríguez.

Seseña.—Hallándose en las operaciones de corta de árboles en el sitio denominado *El Valenciano*, tuvo la desgracia de causarse varias lesiones el vecino Valentín Ocaña.

Nombela.—El día 13 del mes actual ha sido hallado en este término, y sitio denominado *Vega Vasco*, el cadáver de una mujer, que presentaba una herida producida por disparo de arma de fuego; no ha sido identificada.

Romeral.—Participan de este pueblo que á una señora, llamada D.^a Angela Martínez, que viajaba en tren desde Almería á Orense, la han sustraído alhajas de bastante valor.

DE LA CAPITAL

El lunes por la noche, y cuando mayor era la concurrencia en el paseo del Miradero, promovieron un escándalo mayúsculo dos mujeres, una de las cuales era coja, lanzándose epítetos feos y tratando la coja de agredir á su contrincante con la muleta, lo que no consiguió, gracias á la oportuna intervención de varias personas; el motivo de la bronca fueron los celos.

Nos permitimos llamar la atención de las Autoridades para que dirijan sus miradas investigadoras á varios kioscos de los instalados en el Miradero, donde con gran escándalo de las personas cultas, y con poquísima vergüenza de las que las ejecutan, se representan escenas que están poco en armonía con la moral.

A las tres y media de la tarde del día 14 fué inaugurada, por la Comisión provincial de Monumentos, la apertura al tránsito público de la antigua puerta de Visagra.

Presidió el acto el Sr. Gobernador civil. En el número próximo nos ocuparemos de esto con más extensión.

A 262 asciende el número de los nuevos Tenientes, cuyos despachos reales les fueron entregados el día 14 por S. M. el Rey.

Con motivo de la fiesta celebrada el 14 por la Academia de Infantería, han sido muchas las personalidades que han visitado nuestra capital, entre las que se hallaban el Presidente del Consejo de Ministros, el Ministro de la Guerra y 66 Generales.

Al paso del primero de los automóviles de la comitiva regia, una mujer llamada María arrojó dentro del vehículo una instancia, sufriendo después un síncope, del que fué asistida inmediatamente; ignoramos las pretensiones de dicha señora.

El día 15 celebraron su fiesta onomástica el muy ilustre Fiscal de esta Audiencia Sr. Gotarredona y su distinguida esposa.

Vicenta Pantoja tuvo la desgracia de caerse en la calle de Santo Tomás, resultando con la dislocación de una pierna y teniendo que ser trasladada al Hospital provincial.

Para el día de Santiago hay organizada una novillada en nuestra Plaza, siendo los *espás* Baldomero Sánchez (a) *Guerrilla* y Juan Moreno (a) *Telipa*.

El miércoles celebró como de costumbre la sesión el Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde accidental Sr. Ledesma, siendo lo más notable de ella el

dictamen de la Comisión de Festejos sobre la celebración de la feria próxima.

El Sr. Medina expuso la imposibilidad de formar el programa de festejos, invitando al Ayuntamiento á que desistiese de celebrar la exposición de ganados, y así se acuerda, y que la Comisión informante entienda en la formación del programa de festejos.

Una comunicación, dos mociones, todas de escaso interés, varios ruegos y preguntas y hasta otra.

Ha sido denunciado D. Ramón Galán por expender leche con bastante cantidad de agua.

Por cuestión de celos, rieron el día 11 por la noche en la plaza de la Retama Pedro García Martín y Víctor García Casado, resultando este último herido de gravedad.

El agresor fué detenido.

SINDICATO CATOLICO

Domingo 19 de Julio, á las diez de la mañana.

CONFERENCIA: *Cuestiones sociales.*

D. Felipe Ibave.

Con gran concurrencia de fieles se celebró el jueves último la Procesión de la Imagen de Nuestra Señora del Carmen, que se venera en la Iglesia de Santa María Magdalena.

Asistió numerosa representación del Clero y presidió el Alcalde accidental Sr. Ledesma.

Hemos oído asegurar que el Centro de Dependientes de Comercio de esta capital trata de organizar, como el pasado año, un concurso de escarpatas en las próximas fiestas del mes de Agosto.

En el *Buletín Oficial*, correspondiente al lunes último, se inserta un anuncio del Ayuntamiento de esta capital referente á la celebración de la tercera subasta, por falta de licitadores en las dos primeras, para adjudicar las obras de terminación del edificio destinado á Mercado.

En la Universidad de Salamanca se hallan vacantes, y se proveerán por oposición, tres becas en la Facultad de Teología, dos en la de Ciencias, tres en la de Derecho y dos en la de Medicina.

Con motivo de celebrarse el solemne Novenario á la Santísima Virgen del Carmen en la Iglesia de San Vicente Mártir, el próximo día 24 habrá velada musical de nueve y media á once y media de la noche.

Para hoy sábado están convocados todos los liberales de la capital para tratar de la reorganización del partido y otros asuntos.

Ya se han repartido las bases y condiciones que han de regir para el concurso de bandas militares que ha de tener lugar en uno de los días de las próximas fiestas de Agosto, y cuyo concurso ha sido organizado por la «Asociación Defensora de los Intereses de Toledo».

Con gran solemnidad han terminado los cultos que se celebraban en honor de Nuestra Señora del Carmen en la Iglesia de Padres Carmelitas. La Procesión, verificada el pasado jueves, resultó solemne y concurrida.

Hoy termina el plazo de presentación de solicitudes para tomar parte en las oposiciones á la canongía vacante en esta Santa Iglesia Primada. Hasta el presente son ocho los señores que se presentan; siete de la Diócesis y el otro de Murcia.

El día 12 profesaron en el Convento de Santa Úrsula las novicias Sor María Jesús y Sor María de los Milagros, apadrinándolas D.^a Felisa Correas de Lozano y la Srta. D.^a Ramona Fernández de Lara. Les dió el hábito el M. I. Sr. D. Ramiro Fernández Valbuena, Penitenciario de la Santa Iglesia Primada. El sermón estuvo á cargo de D. Enrique Palomo, Capellán del Colegio de Nuestra Señora de los Remedios. Mil bendiciones del cielo á las recién profesas y nuestra enhorabuena á las Sras. Madrinas por su desprendimiento y generosidad.

Ha sido muy felicitado el Coronel de la Academia de Infantería por lo bien que resultó la hermosa fiesta. Reciba también nuestra más cordial enhorabuena.

Hotel Imperial y Restaurant

Alcázar, 7, Toledo.

Diploma de honor por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

El dueño de este acreditado Establecimiento, Guillermo López, tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que acaba de terminar las obras de reforma, tanto en el gran comedor, como en el mobiliario de los cuartos, pudiendo asegurar queda á la altura de los primeros de su clase.

SECCIÓN RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Mes de Julio.—Días 19 y 20, Convento de Gaitanas; 21 y 22, Iglesia de Santa María Magdalena; 23 y 24, Parroquia Muzárabe de Santos Justa y Rufina, y 25, Parroquia de Santiago Apóstol.—Se expone á las ocho de la mañana y se Reserva á la una de la tarde.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Todos los días á las cinco, y desde las seis y media á las ocho y media, Misa rezada.

El sábado y domingo los cultos de costumbre.

Iglesia de San Vicente.—Ayer 17 dió principio la Novena á Nuestra Señora del Carmen. Todos los días, á las nueve, habrá Misa cantada, leyéndose á continuación la Novena. Por la tarde, á las seis y media, Exposición, Estación, Sermón, Plegaria, Novena y Gozos, concluyendo con la Reserva y Salve.

Predicarán: el día 18, D. Andrés María Igarza; el 19, D. José M. Campoy; el 20, D. Justino Díaz Maroto; el 21, D. Alvaro Cepeda; el 22, D. Calixto Rubio; el 23, D. Nicanor Mariano Aparicio, y el 24, D. Juan Pablo López.

El día 25, último de Novena, á las diez, función solemne con Exposición, predicando D. Manuel Muñoz de Morales. Por la tarde, á las cinco y media, los ejercicios del Novenario, y terminados, se sacará en Procesión á Nuestra Señora, cantándose á su regreso Salve y Despedida.

Habrán Misas rezadas desde las seis á las once de la Mañana.

Oratorio de San Felipe Neri.—El domingo 19, será la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga á las nueve y media.

Convento de Gaitanas.—Durante el presente mes de Julio se Expone todas las tardes á las cuatro y media y se Reserva á las seis y media.

Convento de Santa Fe.—El día 24 dará principio la Novena en honor de Santiago el Mayor. Todas las tardes, á las seis y media, expuesto que sea Su Divina Majestad, se rezará la Estación, el Santo Rosario y la Novena, y después, se cantarán los Gozos del Santo, concluyendo con la Reserva y Antífona.

El día 25, á las diez de la mañana, será la función principal, en la que estará expuesto Jesús Sacramentado, predicando un Padre de la Compañía de Jesús. Por la tarde, á las seis, Completas, Visita de Altares, el Himno y Antífona del Santo, dándose á continuación á adorar la Reliquia.

Convento de Madres Carmelitas.—Mañana 19, á las nueve, se expondrá á Su Divina Majestad, y á continuación, Misa cantada y Sermón, que predicará un Padre Carmelita Descalzo, y Reserva. A las seis de la tarde Exposición, Rosario, Letanía cantada, Gozos y Reserva.

IMPRESA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ

ANUNCIOS

IFIGENIO APARICIO

Da lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza en y á domicilio; preparación para Correos, Telégrafos, etc.; Instituto, Magisterio y Seminario. Latín y francés.

Refugio, 18—TOLEDO

Solución de creosota fosfatada
del
Dr. S. Cabezudo.

Remedio infalible contra las enfermedades del pulmón, tos seca ó húmeda, resfriados y debilidad general.

Reconocido su éxito en el Hospital de la Princesa. Centro de venta: BORREL, Puerta del Sol, 5, Madrid; y en Toledo, Farmacia de la Magdalena.—Frasco, 3 pesetas.

Fábrica de Jabón y Tienda de Comestibles

de
Gumersindo Rojo

Plaza de la Cruz, núm. 3—TOLEDO

Esta casa elabora toda clase de jabones en inmejorables condiciones y á precios económicos. Se sirven á domicilio desde una cuartilla en adelante y se dan salidas para afuera, rebajando el derecho de consumos, desde 27 kilos.

Ventiladores eléctricos.

Corriente alterna, adaptadas á las redes de la población, desde 60 pesetas.

El mejor purificador del aire.—Verano fresco.

E. ALVAREZ

COMERCIO, 23 Y 25, TOLEDO

RELOJERÍA + ÓPTICA + ELECTRICIDAD

Ornamentos de Iglesia.

LA TRINIDAD

Mayor, 49—MADRID

Esta casa es la que cuenta con más surtido en géneros tejidos de oro, plata ó seda para la confección, así como galones, flecos, borlas, puntillas y demás artículos para adorno de los mismos.

La larga práctica, su esmerado trabajo, unido á precios ventajosos sobre las demás casas, es motivo á que su clientela la prefiera entre otras en la seguridad de quedar complacida.

Casa bien surtida:

Comercio, 2 y 4—TOLEDO

La Unión Eclesiástica

Grandes talleres de ropa talar

de

P. JOSÉ CAYANNA

Plaza del Celenque, 1

Madrid.

Antigua Confitería

de

PÉREZ

Tendillas, 3 y Puerta Liana, 4.

Nuevos

SUIZOS, KRUESAN Y PAN DE MALLORCA
para el desayuno.

Novedad en pasteles.

Casa de Viajeros

de

Fausta Esteban y Sánchez

Viuda de Rosal.

Esta casa, además de ser la más económica en su clase, se recomienda por las excelentes cualidades de comodidad, aseo y afable trato que en ella se tiene.

NO CONFUNDIRLA CON OTRA

Solarejo, 7—TOLEDO—Solarejo, 7.

RELOJES PULSERA

Y EXTRAPLANOS

Gran taller de composuras.

Más de 15 modelos en pulseras, oro chapado, desde 32 pesetas.—Idem dorado, electrolítico, desde 22.—En acero, desde 20.—En plata, desde 25.—Extraplanos para señora y caballero, más de 20 modelos nuevos, en acero, plata y oro.—Se reciben constantemente las últimas creaciones de fábrica.—Primera casa en Relojería.—Serias garantías

EDUARDO ALVAREZ

Comercio, 23 y 25—TOLEDO

Confitería y Pastelería

Telesforo de la Fuente

Zocodover, 47 al 50, TOLEDO

Teléfono 234.

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público los predilectos mazapanes en barra que diariamente elabora.

También ofrece un amplio y elegante salón, en el que se sirven flambres, chocolates y todo lo concerniente al ramo de confitería y pastelería, y con especialidad los exquisitos merengues de freesa.

Azucarillos de limón concentrado, zarzaparrilla y coco.

SU ESPECIALIDAD:

PASTILLAS PARA LA TOS

Manuel Armesto

Zapatero premiado en la

Exposición de Valladolid de 1906.

Especialidad en medidas de pies difcultosos y calzado de lujo.

Se toman medidas á domicilio por el mismo maestro, y á las señoras por su esposa, antigua maestra Viuda de Ludeña.

No equivocarse!

Plaza del Corral de Don Diego, núm. 2.

TALLER DE ESCULTURA

Y RESTAURACIÓN DE IMÁGENES RELIGIOSAS

Barrio Nuevo, núm. 17

TOLEDO

Este taller puede competir con los mejores en su clase; se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronce para retablos, panteones, estatuas, etc., etc.

Se dan presupuestos.

Facilidades en los pagos.—Consúltese este taller.

SINALCO

es sin duda la mejor GASEOSA, Bebida Espumosa á base de Frutas no alcoholizada que hoy se conoce.

100 MILLONES DE LITROS

se vendieron en los años de 1904 y 1906, según atestación legal.

Única casa Depositaria en Toledo y su Provincia: La Deliciosa, Fábrica de Agua de Seltz y Bebidas Gaseosas de Teodoro Romero, Recoletos, 15, telf. 60.

NOVA CONFITERÍA Y PASTELERÍA

DE

CIPRIANO GALLARDO

COMERCIO, 61

TOLEDO

Pruébense las verdaderas ensaimadas mallorquinas; pasteles finos, mazapán, bombones, etc.

BONITO SALÓN

ÓPTICA

Anteojos de cristal de Roca desde 8 pesetas.

No dejen de visitar la magnífica exposición que de todos los artículos relacionados con este ramo tiene la casa de

EDUARDO ALVAREZ

Comercio, 23 y 25—TOLEDO

Gran surtido en barómetros, termómetros é higrometros.—Gemelos de teatro desde 6 pesetas.

CRISTALES SUELTOS Y PIEZAS DE RECAMBIO

Gratis á quien lo solicite folleto muy interesante para todo el que necesite usar anteojos.—Consejos prácticos y tarifas.

COLEGIO DE NTRA. SRA. DEL CONSUELO

1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO

DIRECTOR

D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE

Menores, 14—TOLEDO

Este antiguo y acreditado Colegio obtiene todos los años un éxito completo en los exámenes de prueba de curso.—Su profesorado, con sus títulos respectivos, forma parte de los tribunales de examen.—El Establecimiento adecuado al fin á que se destina.—Abundante y escogido material científico.—Admite alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Médicos honorarios.—Pidanse Reglamentos.

IGNACIO MONTAÑÉS

HERRERO Y CERRAJERO

Se hacen composuras en camas de todas clases y modelos; se doran y limpian camas doradas; se construyen colchones de muelles y telas metálicas, de matrimonio, desde 7 pesetas en adelante; íd. íd., camera, desde 5 íd.; íd. íd., de persona sola, desde 4 íd.

CALLE DE LAS CORDONERÍAS, NÚM. 32, TOLEDO

BUENA LUZ

LAMPARAS

de todos los voltajes para las redes de la provincia

Se consigue tener únicamente con las acreditadas LAMPARAS adaptadas á los voltajes de las redes de Toledo que vende la casa de

EDUARDO ALVAREZ

Comercio, 23 y 25.—TOLEDO

MATERIAL ELÉCTRICO

LA FLOR DE CASTILLA

FÁBRICA DE PASTAS PARA SOPA

JOAQUÍN CAMARASA Y COMPAÑÍA

Ave María, 1—TOLEDO

Almacén de vinos al por mayor de los cosecheros

Villegas Hermanos

Calle de Santiago de los Caballeros, núm. 10.

Único depósito donde se expende. No tienen sucursales.

PRECIOS

Vino tinto... 3 pesetas arroba de 16 litros.
Idem blanco. 2,75

B. CORTECERO

DORADOR Á MATE Y BRUÑIDO

Se doran Altares, Carrozas, etc.—Plaza de la Magdalena, núm. 11, Toledo.